
SECTEUR ST CLEMENT DES DEUX RIVES 

Paroisses Champagne, Vernou, St Mammès 
 

Réunion EAP 16 avril 2024 
 
 

Participants : Marek Okolowski, Ofélia Masino, Claude Astruc, Jacqueline Cassonnet, 
Carlos Rocha, Claudine Tyndal, Sylviane Didon 
 
Invité : Michel Caillon 
 

1- Point sur la pastorale des funérailles 

Nous avons invité Michel Caillon afin d’avoir une vision de ce qui se passe sur notre secteur 

ainsi que sur le Pôle. Michel tire régulièrement la sonnette d’alarme sur la grande difficulté à 

pouvoir assurer toutes les demandes non seulement du secteur mais aussi du Pôle tout 

entier !  

Il nous a fait un rapport très détaillé du nombre d’obsèques par secteur et paroisse. Même si 

le nombre de célébrations reste à peu près le même, Michel nous alerte à la fois sur un 

manque de célébrants mais surtout sur l’inégalité dans leur répartition. En effet certains 

secteurs ont plusieurs célébrants avec moins d’obsèques à réaliser que sur le nôtre !  

Résumé de son constat : 

Déséquilibre entre les secteurs Ouest et Est du Pôle :  

22 000 habitants sur Montereau et presque personne pour la pastorale des funérailles. 

10 000 habitants sur le secteur SC2R et personne pour les funérailles de Champagne et 

Vernou en dehors de Michel et Gaël qui veulent bien se déplacer. Marek est venu s’ajouter à 

l’équipe en proposant les jeudis matin. Seule la paroisse de St Mammès peut compter sur 

deux bénévoles mais qui ne se déplacent pas en dehors du village. 

Moins de célébrants qu’auparavant sur le secteur Est et une explosion des demandes 

depuis l’ouverture du crématorium de Marolles : de ce fait il s’est avéré impossible pour les 

célébrants domiciliés dans les secteurs de l’Est d’assumer un nombre plus élevé de 

célébrations. D’autant que ce crématorium accueille les défunts qui viennent d’ailleurs que 

notre Pôle (nord de l’Yonne, Pôles de Nemours et Fontainebleau et voire même de l’Aube 

ou de l’Essonne). Cela a créé une véritable hémorragie que Michel, l’équipe en place aidée 

par les prêtres du Pôle ont essayé de gérer mais à chaque fois dans l’urgence et sur la 

bonne volonté de certains (toujours les mêmes). Cela n’est pas une solution pérenne et va 

décourager les bénévoles en question ! 

Manque de célébrants : Marek s’est porté volontaire pour une disponibilité un matin par 

semaine. Serait-il possible d’avoir un même engagement auprès des autres prêtres du Pôle 

afin de pouvoir mieux équilibrer la charge de nos bénévoles ? 

Refus de se déplacer pour la majorité des bénévoles célébrants : 

Certains secteurs sont plus riches que d’autres en nombre de célébrants et pourraient donc 

combler le manque sur des secteurs plus pauvres comme le nôtre mais ces bénévoles 

restent accrochés à leur paroisse et ne veulent pas se déplacer ! Où est donc l’esprit de 

mutualisation, de partage, de charité ? Nos défunts ne méritent t’ils pas plus d’engagement 

que les autres ?  

Ce constat est également à déplorer dans d’autres pastorales comme la liturgie…. Chacun 

reste dans sa paroisse … un autre sujet qui devrait également être abordé à l’avenir. 

 

2 – Préparations liturgiques 

A nouveau la messe du dimanche 14 avril à Champagne a souffert du manque d’animateur ! 

Est-ce que cela ne peut pas être anticipé lors des réunions liturgiques ? Pourquoi ne 

faisons-nous pas appel à d’autres animatrices comme Muriel de Vernou ou Sylvie. Même 

Michel Caillon pourrait être sollicité avec sa flûte ? Nous demandons à Louis de regarder 

dans ce sens. 

Messe de l’Ascension : elle se fera à Champagne à 10h30. 

 

3 – Concert Notre Dame des Nations du 27 avril 

La date approche à grands pas. Des répétitions ont lieu régulièrement entre Jean François 

et la chorale. 

Organisation : 

- Les courses seront faites par Carlos ainsi que l’achat des tickets 

- Les crêpes seront également réalisées par Carlos qui s’occupe de leur préparation. 

Ils seront deux sur place à servir. Tarif défini : 1.50€ la crêpe sucre/confiture et 2€ au 

nutella. Le café : 1€. Petite bouteille d’eau et jus de fruits 1€. Canettes de coca à 2€ 

- La vente des boissons sera tenue par : Hermann, Marek et ??? 

- La caisse sera tenue par les deux Claudes (Astruc et Perreau) 

- L’entrée du public se fera par la salle proche de l’église en passant ensuite par 

l’intérieur 

Le tarif d’entrée que nous avions arrêté lors de notre dernière EAP ; à savoir : 15€ pour les 

adultes – 10€ pour les enfants de plus de 10 ans, a été revu à la baisse par Jean François 

après des retours de différentes sources. Nous attendons de voir l’impact sur ce premier 

concert pour en tirer des conclusions. Les premières affiches étaient à l’ancien tarif, nous 

laissons ainsi et rectifierons lors des annonces aux messes. 

Cependant pour toute autre manifestation, ce genre de changement n’est pas souhaitable 

(cela pose un problème de crédibilité de notre groupe et cela engendre des frais 

supplémentaires) ; il est donc souhaitable pour les prochaines de se réunir avec 

l’organisateur afin d’aborder tous les points nécessaires. 

 

 4- Questions diverses 

Le changement du numéro de téléphone du presbytère n’a pas été correctement annoncé. 

Le faire mettre sur le site du Pôle (fait depuis notre réunion par Claude A.) et sur Tibériade 

(Marek se charge de voir avec le secrétariat pour que ce soit fait). 

Pour rappel : bénédiction de la plaque de Germaine Trolet le dimanche 16 juin (sa fête a lieu 

le samedi 15 juin et nous profiterons de ce week-end pour bénir sa plaque comme annoncé 

sur le précédent compte-rendu). Cette plaque a été choisie par l’EAP et commandée (elle 

nous sera offerte gracieusement par un sculpteur connu de Claudine et qui se trouve sur 

Champagne). 



Egalement pour rappel : d’autres actions sur le Pôle sont proposées pour ramener des fonds 

aux travaux de l’église Notre Dame des Nations mais attention, tout doit passer par la 

commission mise en place sous la responsabilité d’Olivier Vatar (composée de : Michel 

Caillon, Carlos, Murielle Clairis). Les contacter pour tout nouveau projet. Muriel de Vernou 

qui souhaite faire également un concert devra passer par cette commission au préalable (ce 

serait pour l’année prochaine). 

Nous souhaitons continuer de rencontrer les différents responsables du secteur (Michel 

Caillon, Josiane Blanluet, Louis Morel et Claude Perreau) lors de nos réunions EAP afin 

d’écouter et échanger sur ce qui se passe dans chaque équipe. Pour la prochaine réunion 

nous solliciterons Louis Morel. 

 

Prochaine réunion à St François le 28 mai à 14h00 

 

 

 

  


